
Das Adverb 
 
Form: 
1) von Adjektiven der a-/o-Deklination: Endung -e 
Bsp.:  Adjektiv     Adverb 
  avarus, -a, -um    avare 
  miser, misera, miserum   misere 
  pulcher, pulchra, pulchrum  pulchre 
 
 
2) von Adjektiven der übrigen Deklinationen: 
 a) Endung -iter 
Bsp.:  Adjektiv     Adverb 
  gravis, gravis, grave   graviter 
  felix (Gen. felicis)    feliciter 
  celer, celeris, celere   celeriter 
 
 b) Endung -ter 
Bsp.:  Adjektiv     Adverb 
  prudens (Gen. prudentis)   prudenter 
  constans (Gen. constantis)  constanter 
  audax (Gen. audacis)   audacter 
 
 
3) einige unregelmäßige Bildungen: 
Bsp.:  Adjektiv     Adverb 
  bonus, -a, -um    bene 
  malus, -a, -um    male 
  alius, -a, -ud     aliter 
  facilis, -is, -e    facile (hier wird das Neutrum verwendet) 
  difficilis, -is, e    difficile (Neutrum) oder difficulter 
 
 
3) Andere Bildungen / Naturadverbien: 
Bsp.:  merito, subito, primo, primum, statim, rursus, quomodo, magnopere, antea,  
  contra, ibi, ita, sic, hodie... 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Funktion: Umstandsangabe der Art und Weise, des Ortes, der Zeit, des Grades, der 
Häufigkeit... 
 
 


